

L'esprit de résistance

août 2007

Ne plus désespérer devant ce mur de pierres
où tant d'incontinences à son pied s'amoncellent
aux regards trop vides des passants besogneux
à vouloir éviter les fientes d'hirondelles

ne plus s'égosiller à l'orée du désert
où des dunes repues suintent sous l'hydromel
des liqueurs trop fades pour que l'on s'y enivre
à rêver d'ouragans aux allures rebelles

ne plus s'épouvanter devant tant de flicailles
qui habitent nos rues de leurs pas trop réglés
si nombreux s'en rassurent qu'ils ignorent l'impasse
où mènent les reflets de ces faux boucliers

mais y croire quand même
oui, y croire encore !

Ne plus courber la tête sous le joug trop noueux
des fils emmêlés angoissés erratiques
quand s'essouffle le temps la vie paraît bien terne
aux encens qui consomment nos rêves utopiques

ne plus ne plus savoir à quel saint se vouer
ne plus perdre son souffle au mal de respirer
ces airs trop insipides que le vent époumone
à les faire s'éclater en bulles indigestes

ne plus s'endimancher pour vaines épousailles
ne plus chercher à suivre aux jardins de Babel
les baves incolores des limaces chagrines
en quête d'impossibles voyages éternels

mais y croire quand même
oui, y croire encore !

se dire que demain pourrait voir se lever
des épis vigoureux à faire le pain goûteux
qu'on le trancherait beau à la table commune
qu'on lèverait nos verres au vin du renouveau
pour des éclats de rire qui nous seraient fortune

Ne plus se résigner à ces paroles vides
que bafouillent aux écrans en phrases irréelles
des prêcheurs de serments aux lendemains amers
qui évaporeront les promesses trop belles

ne plus s'acoquiner aux portraits qui affichent
leurs sourires fabriqués sous les ors des salons
et ne plus croire ceux qui nous disent qu'ils s'en fichent
plus encore que les autres, ils nous prennent pour des cons

ne plus s'encolérer aux querelles intestines
des parleurs égarés aux rives de l'inconscience
ils gaspillent l'espoir par leurs mots qui se brisent
au front de nos attentes d'un mode de tolérance

mais y croire quand même
oui, y croire encore !

se dire que demain pourrait être de chance
quitte même à passer pour le pire des aveugles
le muet désœuvré le fou de la ruelle
le vieux bougre allumé la manchote pucelle

oui se dire que demain pourrait être de chance
pour peu que l'on essaie à oser l'existence
à chercher tout au fond de la moindre substance
la parcelle dorée qui lui donne le sens

alors y croire, oser y croire

ne pas se résigner à terminer bâtard
une vie toute entière habitée d'espérance
oser lever le gant non il n'est pas trop tard
pour oser retrouver **l'esprit de résistance**